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Segunda SeSSão do ciclo de conferênciaS “PenSar naS fregueSiaS”

casa cheia para se debater o “acesso À saúde” 
recriação hiStórica do “Vir a BanhoS”

o “glamour” burguês voltou Às praias de espinho

a Praia da Baía recebeu 
mais uma edição da re-

criação histórica “Vir a Banhos”, 
onde mais de 100 figurantes, 
vestidos a rigor, encenaram 
os hábitos balneares e sociais 
dos burgueses que visitavam a 
praia de espinho para fins te-
rapêuticos. 

as modas e costumes burgueses 
regressaram novamente à cidade 
de espinho, um século depois. o 
“Vir a Banhos” é uma iniciativa da 
autarquia que pretende retratar 
práticas, costumes, personagens 
e acontecimentos da praia de 
espinho na transição do séc. XiX 
para o séc. XX.

tal como afirma uma das orga-
nizadoras do evento, idalina Sou-
sa, “o «Vir a Banhos» retrata as 
pessoas que usufruíam da nossa 
cidade, ou seja, gente muito endi-
nheirada como f idalgos, burgue-
ses abastados e lavradores, que 
faziam praia, mediante prescrição 
médica”. esta prescrição médica 
evoca a qualidade das águas de 
espinho para questões terapêuti-
cas, cura de várias doenças, e que 
eram procuradas anualmente por 
estas gentes.

Já na recriação histórica, “acon-
teceram mil e uma coisas”, referiu 
idalina Sousa. acrescenta que “es-
tamos a juntar no mesmo tempo 
e espaço, coisas que aconteciam 
ao longo de três ou quatro meses. 
Perde-se um pouco o rigor, mas 
ganha-se em animação”, explicou.

deste modo, esteve sempre pre-
sente, ao longo da tarde, muita 
animação por parte de vendedo-
res, robertos, circos, veraneantes 
f idalgos e vilões, fotógrafos “à lá 
minuta”, papagaios, jogos tradi-
cionais, vendedores ambulantes, 
entre muitos outros.

Para esta realização, colaboram 
várias companhias desde o teatro 
Popular de espinho, à red cloud 

- teatro de Marionetas, o grupo 
gymnostar, o grupo cultural re-
creativo Semente, o rancho re-
gional recordar é Viver e também 
do rancho folclórico nª Sª dos 
altos céus e o rancho S. tiago 
de Silvalde.

a organizadora termina ao afir-
mar que “espinho é uma cidade 
recente, onde a única lição de  
história que podemos oferecer, 
quer a quem nos visita como aos 
próprios espinhenses tem a ver 
com a prática dos banhos e com 
a arte xávega. É uma espécie de 
lição de história viva sobre as ori-
gens de espinho”, disse.

os figurantes

São os f igurantes, os trajes e a 
representação dos costumes que 
dão vida a este evento. idalina 
Sousa reconhece esta importân-
cia e af irma que “É necessário ri-
gor, pois os f igurantes constituem 
uma espécie de mostra históri-
ca, e tanto os f igurinos como os 
adereços e penteados têm que 
corresponder à maneira como as 
pessoas se vestiam na época”, ex-
plicou idalina Sousa.

um dos f igurantes af irmou ao 
Maré Viva que “Já são muitos anos 
a fazer esta representação, e já es-
tamos habituados. Mas é sempre 
bom saber que estamos a contri-
buir para a realização deste even-
to e ter a oportunidade de dar a 
conhecer à população como é que 
eram as vivências dos nossos an-
tepassados, durante a transição 
do século”, disse o f igurante.

“uMa noite eM Veraneio”

Para além da recriação matinal 
da ida a banhos ao mar, a noite 
de sábado recebeu a “noite em 
Veraneio”. todos os 100 f iguran-
tes expuseram os seus trajes e 
acessórios para a recriação de um 
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passeio da burguesia que vinha 
a banhos para espinho, à luz da 
lua, pela esplanada junto ao mar, 
entre a Praia da Baía e a Piscina 
Solário atlântico. 

Sobre “uma noite em Veraneio”, 
a organizadora idalina Sousa refe-
riu que “foi recriada uma espécie 

de picadeiro em que os burgueses 
iam passear e exibir os seus trajes, 
antes de irem ao café e depois de 
irem aos banhos terapêuticos de 
manhã”, terminou a organizado-
ra do evento que marcou o f im 
de semana passado em espinho. 
cM
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a segunda sessão do ciclo 
de conferências “Pensar 

nas freguesias”, organizada pelo 
Maré Viva, rumou a Paramos no 
último sábado. o evento contou 
com a presença de José Pinto da 
costa, professor catedrático da 
universidade do Porto, médico e 
investigador, para refletir sobre 
o tema “acesso à saúde”.

cerca de 80 pessoas reuniram-se 
na sede da Banda união Musical Pa-
ramense, para assistir ao debate com 
o professor catedrático, José Pinto 
da costa, o diretor da antiga unida-
de de cuidados de Saúde Personali-
zados de Paramos, rogério ramos, 
Marília costa do centro Social de 
Paramos e pelo presidente da Junta 
de freguesia de Paramos, Manuel 
dias. o debate foi moderado por 
rosa couto, diretora geral da cer-
ciespinho. 

a conferência “Pensar nas fregue-
sias”, é uma iniciativa do jornal Maré 
Viva organizada em parceria com as 
Juntas locais e que pretende marcar 
presença nas freguesias, estando as-
sim mais perto da população.

deste modo, a segunda sessão do 
evento recebeu o professor catedrá-
tico José Pinto da costa, que deixou 
as suas reflexões sobre o acesso à 
saúde a todos os presentes. com 
particular ênfase na responsabilida-
de de cada cidadão em cuidar do seu 
próprio acesso à saúde. 

o professor começou por afirmar 
que, do ponto de vista teórico, não 
existe problemas ao nível do acesso 
à saúde em Portugal. contudo, na 
prática, por exemplo, existem muitos 
portugueses sem médico de família. 
“estar bem de saúde é o bem estar 
mental, físico, social e espiritual. ter 
saúde não é não estar doente, pois 
há toda uma integração social com-
pleta”, explicou. acrescenta ainda 
que “depende sobretudo de nós 
próprios e conservar a saúde que 
nós temos”. o orador deixou vários 
tópicos que marcam o nosso acesso 
à saúde, entre os quais:

a Prevenção. um tópico funda-
mental no discurso do professor é a 
importância da própria prevenção, e 
José Pinto da costa afirma que deve-
se começar por tratar da própria saú-
de e saber adaptar-se às próprias dis-
ponibilidades. “o acesso é diferente 
e deve começar pela prevenção”. Por 
fim, acrescenta que “antes de correr 
para o médico, nós temos de tratar 
da nossa própria saúde no presente 
e futuro e ter estilo de vida que nos 

dê prazer e que nos permita sobre-
viver cada vez melhor, até porque 
todos temos capacidade para resol-
ver os nossos próprios problemas”.

a informação. este é um dos te-
mas tratados da maior relevância 
dada pelo orador, especialmente à 
cultura e à informação, já que “Sem 
informação não há conhecimento e 
sem conhecimento não há liberda-
de”. o professor catedrático acres-
centa que “a falta de conhecimento 
condiciona a possibilidade do indi-
víduo gerir a sua própria saúde, pois 
se, por exemplo, as pessoas desco-
nhecem a possibilidade de serem va-
cinadas, as pessoas não querem ser 
vacinadas”. exemplifica ainda que 
“uma pessoa precisa de ter o mínimo 
de conhecimento de que deve fazer 
pelo menos 10 mil passos por dia”.

 adaptação às diferenças é tam-
bém um fator de relevo e José Pinto 
da costa deu particular relevância 
às diferenças que existem entre ho-
mens e mulheres, o professor afirma 
que “esta é a grande diferença no 
acesso à saúde e temos de conside-
rar as diferenças de género, até por-
que as mulheres vivem mais tempo 
que os homens, e têm diferenças no 
sistema nervoso, que já vêm desde 
o tempo ancestral”. explica ainda 
que “É necessário saber identificar e 
atenuar essas diferenças. os progra-
mas organizativos devem entender 
estas realidade e não impor leis e 
normas de uma maneira abstrata 
para objetos, mas sim para as pes-
soas humanas”. 

a alimentação é também uma 
das maiores valências em termos 
da nossa cidadania. o médico e in-
vestigador afirma que o órgão mais 
importante do nosso corpo é o in-
testino, visto que “é através do que 
comemos, que o intestino vai segre-
gar as moléculas que vão elaborar 
os neurotransmissores cerebrais, 
com as substâncias que permitem 
que tenhamos pensamentos”. Mas 
este órgão só é importante caso a 
alimentação seja saudável e diver-
sificada, e assim “dar ao intestino 
o poder de segregar várias subs-
tâncias”.

Meio ambiente. o professor 
começa por referir que “o mundo 
é cruel e é perante essa realidade 
que temos de nos dimensionar o 
acesso à saúde”.  visto que “70% da 
nossa aprendizagem é proveniente 
do meio ambiente e é constituído 
pela aprendizagem, educação, in-
tervenção com o meio ambiente e 
a influência que este tem com a ma-

nifestação dos nossos genes”. José 
Pinto da costa acrescenta que “cada 
um de nós é uma individualidade, 
tem uma perspetiva da sua saúde, 
que depende quanto ao seu con-
ceito de mobilidade, autoestima, 
conhecimento e cultura, da religião 
e de uma inserção social perante 
a vida. individualizar a integração 
do homem no ambiente é funda-
mental”.

dinheiro. Por fim, o professor 
afirma que o acesso à saúde depen-
de de muitos fatores e o dinheiro é 
importante, pois só o dinheiro per-
mite que se arranje recursos técni-
cos e humanos. 

 o professor terminou as suas re-
flexões afirmando que “a Medicina 
é ajudar o doente. Mas estamos a 
construir, em termos de saúde, uma 
sociedade de doentes e idosos. o 
acesso à saúde tem uma vertente 
diferente da que tínhamos há 20 
anos”. Por fim, deixou ainda algu-
mas dicas, para um estilo de vida 
mais saudável.

após as intervenções do convi-
dado especial, foi também deba-
tido entre os restantes convidados 
o acesso à saúde nas suas diversas 
competências. rogério ramos, di-
retor e médico da unidade de Saú-
de local justificou o adiamento, 
“por alguns dias” da uSf Mar à Vista 
e corroborou grande parte do que 

o seu antigo professor, José Pinto 
da costa, disse na sua intervenção. 
Marília costa deu uma panorâmica 
do trabalho que coordena no cen-
tro Social de Paramos e das múl-
tiplas respostas que a unidade de 
apoio Móvel dá aos cidadãos mais 
vulneráveis para a preservação da 
sua saúde. Manuel dias, Presidente 
da Junta de freguesia de Paramos, 
conciso na sua intervenção, cui-
dou de afirmar quais as responsa-
bilidades que assume na defesa da 
melhoria da qualidade de vida dos 
seus concidadãos e paramenses. a 
terminar a conferência, moderada 
pela diretora da cerciespinho, rosa 
couto, algumas perguntas e inter-
venções da assistência que tiveram 
resposta dos convidados. 

João teixeira, coordenador do ci-
clo de conferências afirma que “este 
ciclo já vai a meio, já estivemos em 
Silvalde onde foi tratado o tema da 
“inclusão Social” e hoje o “acesso 
à Saúde”. em setembro estaremos 
em anta/guetim para tratar do tema 
“turismo inclusivo” e no início de 
outubro em espinho para tratar do 
tema “tradições e turismo”.

o evento que começou com um 
momento musical por parte do coro 
do grupo dó ré Mi, terminou com a 
visita à obra criada pelo artista grá-
fico nek, um mural ligado ao tema 
tratado na conferência.   no

A Praia da Baía voltou atrás no tempo.

Recriação de um passeio da burguesia no sàbado à noite.
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O “acesso à saúde” pela visão do artista Nek.
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Centro Comunitário da Ponte de anta organiza “Bairro Com alegria”

Um Bairro com mUita alegria
espinhenses identificados

artigos 
contrafeitos 
apreendidos
a PSP apreendeu em ovar 584 

artigos supostamente contrafei-
tos de várias marcas internacio-
nais durante uma f iscalização 
realizada no mercado municipal 
no passado sábado, de manhã.

Segundo um comunicado po-
licial, foram identif icados três 
vendedores: um homem, de 61 
anos, natural de espinho e resi-
dente em ovar; uma mulher, de 
54 anos, natural de torres Vedras 
e residente em espinho e uma 
mulher, de 50 anos, natural e re-
sidente em espinho.

entre os artigos apreendidos 
contam-se 417 pares de sapati-
lhas, 10 pares de sapatos, 29 pa-
res de óculos de sol; 97 t-shirts, 
três sweat shirts, seis malas de 
senhora, sete pares de calças, 13 
pares de calções e dois vestidos, 
num valor total de mercado de 
cerca de 38.600 euros.

os identificados não possuíam 
título de exercício de atividade 
de vendedor ambulante ou com-
provativo da comunicação prévia 
obrigatória, nem faturas do ma-
terial que estavam a vender. no

de 26 a 28 de julho

Pistons and Fins 
de regresso

tendo por base a cultura urba-
na, o culto por motas, carros e 
surf, o Pistons And Fins apresenta, 
na sua 3ª edição, um programa 
diversif icado, completo e para 
todos os gostos. a não perder 
as competições de surf, as drag 
races, os concertos, que se farão 
acompanhar de boa música e 
street food a preceito. o evento 
será centrado na esplanada da 
Praia da Baía de 26 a 28 de julho.  
no

o centro comunitário da 
Ponte de anta organiza a 

segunda edição do “Bairro com 
alegria”, o evento cultural e 
social que pretende dinamizar 
toda a comunidade que integra 
o Bairro da Ponte de anta. com 
acesso gratuito a concertos, tea-
tro e cinema, o “Bairro com ale-
gria” vai animar miúdos e graú-
dos até dia 27 de julho.

o Bairro da Ponte de anta é uma 
zona com forte densidade popu-
lacional, que alberga cerca de três 
mil pessoas e é objetivo do Cen-
tro Comunitário da Ponte de anta, 
com o evento “Bairro com alegria”, 
promover o acesso à cultura, ao 
mesmo tempo que proporciona 
momentos de convívio e colmata 
as dificuldades e necessidades de 
âmbito cultural desta população. 

o diretor técnico do Centro Co-
munitário, lino rodrigues, afirma 
que “o «Bairro com alegria» surgiu 
de uma forma natural. nós existi-
mos para trabalhar com a comu-
nidade, na sua vertentes social e 
cultural e para isso, temos uma 
série de atividades que são desen-
volvidas ao longo do ano e que 
complementamos com o “Bairro 
com alegria” agora no verão e no 
período de férias e que permite 
esta dinamização cultural”, explica 
o diretor técnico.

Sobre este evento, o diretor téc-
nico afirma que o principal obje-
tivo é que “tanto os mais novos 
como os mais velhos levem con-
sigo o bem cultural e os conheci-
mentos que tiveram a oportuni-
dade de adquirir, quer através da 
música, como do teatro”. acrescen-
ta ainda que “traz sempre muita 
felicidade ver o convívio entre as 

crianças e os adultos e a partilha 
da vizinhança ao estarem num 
espaço que é de todos”, terminou 
lino rodrigues.

o PrograMa

Para a edição de 2019, o Centro 
Comunitário da Ponte de anta 
apostou num programa rico a nível 
cultural com bailes populares, mú-
sica jazz e clássica e cinema, que 
têm como prioridade o convívio 
entre todos.

Sobre as atividades, o diretor 
técnico do Centro Comunitário da 
Ponte de anta, lino rodrigues afir-
mou que “Se conseguirmos chegar 
a reunir 100 pessoas, já é uma vitó-
ria em termos culturais e de ação 
social, por isso eu não crio muitas 
expetativas”. mas as expetativas 
foram ultrapassadas, pois o Baile 
Popular com Jantar reuniu mais de 
250 pessoas no largo do Bairro da 
Ponte de anta.

lino rodrigues explica que o 
Baile Popular “promove o convívio 
entre as pessoas para desanuviar 
da semana de trabalho, onde po-
dem dançar, comer e ainda fazer 
um bailarico”.  acrescenta ainda 
que “Para nós foi muito bom, con-
seguimos vender toda a comida e 
quase todas as bebidas”.

Para além do Baile Popular, rea-
lizou-se também o Cinema ao ar 
livre, que reuniu cerca de 80 pes-
soas, para a exibição de um filme 
infantil. 

ao longo da semana, vão ser 
também exibidas peças de teatro 
tal como alguns concertos. o te-
atro é uma peça ensaiada pelos 
mais novos do Centro Comunitá-
rio, através do atelier do teatro. 
Para além disso, o concerto dos 

nossos miúdos, é dinamizado pelo 
professor Jonas da academia de 
música de espinho, no atelier de 
música. 

mas o Centro Comunitário não 
fica por aí, pois tal como afirma o 
diretor técnico “existe também a 
preocupação de trazer pessoas e 
artistas de fora para dar a conhe-
cer à comunidade, por exemplo, o 
grupo de ex-alunos da escola Pro-
fissional de espinho, que nos vão 
presentear com músicas”, explicou.

a sustentaBilidade

lino rodrigues afirma ainda que 
está garantida a sustentabilida-
de deste tipo de eventos para os 
próximos anos. “É nossa vontade, 
continuar e consolidar este tipo 
de trabalho com a população do 

Bairro da Ponte de anta, garantir 
o acesso a momentos culturais e 
recreativos que garantam a parti-
cipação e envolvimento da popu-
lação”, terminou.

deste modo, existe projetos para 
criar, entre eles a Festa dos Vizi-
nhos, tal como dar continuidade 
a outros projetos como a noite de 
Fados, o S. João, talentos ao luar 
ou o Festival de Consonâncias , en-
tre outros.

 o diretor técnico deixa ainda um 
agradecimento à Câmara munici-
pal de espinho e à Junta de Fre-
guesia de anta e guetim, tal como 
à academia de música de espinho 
que contribuíram para a realização 
do evento. menciona também o 
patrocínio da da Padaria Suplíssi-
ma de anta e da Casa Fernando dos 
leitões de guetim. cM
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na sexta-feira passada

incêndio urbano assustou
no passado dia 12 de julho, def lagrou ao início da tarde um 

pequeno incêndio num apartamento situado entre a rua 29 e a 
avenida 24. o fogo terá iniciado num fogão na cozinha. dentro do 
apartamento estava uma jovem de 15 anos, que devido ao fumo 
rapidamente pediu socorro.

os vizinhos alertaram os Bombeiros Voluntários do Concelho de 
espinho, que ocorreram ao local com uma viatura de combate a 
incêndio e uma ambulância.

a jovem foi assistida e há registo de eletrodomésticos queimados 
e danif icados.

a PSP esteve também no local e tomou conta da ocorrência. no

São várias as atividades realizadas no Bairro da Ponte de Anta.

legiSlatiVaS 2019

(Para já) há dois esPinhenses nas 
listas Para as Próximas eleições

Faustos neves e ricardo 
duarte fazem parte das 

listas da cdu e Be (respetiva-
mente) pelo círculo eleitoral de 
aveiro, às eleições legislativas 
de 6 de outubro. lista de es-
pinhenses pode aumentar com 
a divulgação futura das listas 
pelos outros partidos.

embora as eleições legislativas 
estejam marcadas apenas para 
6 de outubro, há muito que os 
vários partidos vão preparando 
as listas para os diversos ciclos 
nacionais. e pelo círculo eleitoral 
de aveiro há dois nomes de dois 
espinhenses em partidos dife-
rentes. apesar de categorizado 
como independente, pelo Bloco 
de esquerda, ricardo duarte, en-
genheiro civil, é o décimo primei-
ro da lista que é encabeçada pelo 
deputado moisés Ferreira.

Para 2019 e em aveiro a Cdu 
apresentou a sua candidatura 
que será liderada por miguel 
Viegas, professor universitário 
de 49 anos que foi deputado ao 

Parlamento europeu neste últi-
mo mandato. Viegas f icou fora 
das listas às últimas eleições eu-
ropeias precisamente para ser 
cabeça de lista nas legislativas 
- lugar que aliás já tinha ocupado 
há quatro anos. no sexto lugar da 
lista surge Fausto neves, 62 anos. 
o pianista, professor universitá-
rio e investigador é membro da 
Comissão Concelhia de espinho, 
assim como da direção regional 
de aveiro do PCP e do seu execu-
tivo. a mandatária da candidatu-
ra é manuela Silva.

mas o nome de espinhenses 
para as listas certamente que 
não se f icará por aqui pois vários 
partidos ainda não divulgaram 
os nomes das listas. Porém, já há 
algumas certezas. no PSd, por 
aveiro, a primeira posição não 
será de nenhum espinhense. a 
lista será encabeçada por ana mi-
guel Santos (natural de águeda). 
o ministro Pedro nuno Santos 
(aveiro) deverá ocupar o lugar 
número um do PS pelo distrito. 
João almeida mantém-se como 

número um em aveiro pelo CdS. 
Contudo, em todos estes partidos 
é natural que alguns nomes de 
espinhenses surjam nas mais di-
versas posições conforme as listas 
forem divulgadas. no

Fausto Neves.

“Sem eSPinhaS”

almoço com Peixe Promete jUntar 
600 Pessoas nUma Única mesa

no próximo domingo, rea-
liza-se em espinho mais 

uma edição “sem espinhas”, um 
almoço de rua que pretende ce-
lebrar a gastronomia do mar. 
está previsto serem servidos 
600 almoços pelos treze restau-
rantes que aderiram ao projeto.

Seis centenas de lugares distri-
buídos numa mesa que se estende 
pela marginal da praia até às ruas 
2, 39 e 41, convidam os comensais 
a degustar, em 21 de julho, igua-
rias de peixe e de marisco, com 
pratos entre os 6,00 e os 20,00 
euros.

os 13 restaurantes aderentes ao 
“Sem espinhas” oferecem uma va-
riedade de ementas que vão des-

de a sopa de peixe, à cataplana de 
tamboril, passando pela sardinha, 
robalo, dourada e lulas grelhados 
na brasa, feijoada de marisco, 
caldeirada de peixe, espetada de 
marisco e parrilhada de peixe que 
fazem parte do receituário gastro-
nómico  de espinho.

“Para além da experiência gas-
tronómica que homenageia, a 
céu aberto, as especialidades e os 
pratos inspirados no mar, haverá 
animação com música e dança, as-
segurada pelas associações locais. 
estão previstos espaços lounge, 
que convidam ao convívio e à de-
gustação de petiscos e de bebidas 
refrescantes”, avança a entidade 
organizadora, a Câmara municipal 
de espinho. no
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Moisés Ferreira do Bloco de esquerda critico eM relação à não aBertura da urgência eM espinho 

“Falta vontade política para reabrir as urgências”

o deputado do Bloco de es-
querda, Moisés Ferreira, 

esteve presente na unidade hos-
pitalar de espinho, para discutir 
sobre o projeto de reabertura 
do serviço de urgência Básica 
(suB) que já foi aprovada em 
assembleia da república, mas 
que ainda não trouxe nenhuma 
alteração.

depois do corte de mais de mil 
milhões de euros no orçamento 
do serviço nacional da saúde du-
rante o governo de quatro anos do 
psd e cds-pp, tal como o encer-
ramento do serviço de urgência 
Básica (suB) em 2007, espinho viu 
os seus utentes saírem prejudica-
dos, assim como os das freguesias 
próximas dos municípios de santa 
Maria da Feira, ovar e gaia.

 o encerramento do suB de es-
pinho em 2007, sobrecarrega des-
de essa data o hospital de gaia e 
obriga à deslocação dos utentes. 
Moisés Ferreira, deputado do Be, 
afirma que “doze anos depois do 
encerramento das urgências deste 
hospital, é mais que evidente que 
este encerramento foi um erro tre-
mendo porque obriga as pessoas a 
deslocações grandes, o que coloca 
uma barreira de acesso à saúde”. 
acrescenta ainda que “obriga a 
que casos menos graves se deslo-
quem para o hospital de gaia, que 
é sobrecarregado e obriga a que 
as pessoas façam longas esperas 
para casos que poderiam ser fa-
cilmente resolvidos”, terminou o 
deputado.

“o Bloco Manterá esta 
luta”

o Be (assim como a cdu), no 
início de 2018, deram voz a uma 
petição que tinha 10 mil assinatu-

ras que reclamava a reabertura do 
serviço de urgência. para além dis-
so, foi ainda apresentado um pro-
jeto de resolução na assembleia 
da república, para que fossem 
reabertos os serviços de urgência 
deste hospital. deste modo, Moi-
sés Ferreira afirma que “o Bloco 
de esquerda tem feito um traba-
lho considerável para o reforço 
do serviço nacional de saúde, em 
que uma das nossas prioridades 
tem sido o seu reforço, particular-
mente em espinho”.

 este projeto apresentado pelo 
Bloco de esquerda, aprovado na 
assembleia da república, com a 
abstenção do ps, psd e cds-pp, 
visa lançar o concurso para a últi-
ma fase da requalificação do hos-
pital de Vila nova de gaia, presen-
te no orçamento de estado para 
2019 (mesmo com os votos contra 
do psd e do cds-pp).

 o deputado afirma que “cabe 
ao governo ter de aplicar essa pro-
posta. o bloco manterá esta luta 
para a reabertura do serviço de 
urgência de espinho. Vamos inter-
pelar o governo na assembleia da 
república, porque queremos que 
a reabertura se inicie”.

o que Falta para reaBrir as 
urgências?

por fim, o deputado menciona 
ainda a possibilidade de encerra-
mento da ambulância de emergên-
cia médica, durante os quatro anos 
de governo do psd. o deputado 
afirma que o Be teve uma inter-
venção decisiva junto do governo 
para que esta não fosse encerra-
da. Moisés Ferreira acrescenta que 
“uma ambulância de emergência 
médica não é substituta de cui-
dados hospitalares. é importante, 
mas nós necessitamos também de 

reforçar e investir no hospital de 
espinho”, terminou.

 segundo Moisés Ferreira, “Falta 
vontade política”. o deputado ex-
plica que “aqui tem o espaço, falta 
investimento para aproveitamen-
to de todo o edifício. há também 
a necessidade de contratar alguns 
profissionais. é prioritário o inves-
timento nos serviços públicos e 
este tem que passar pela reaber-
tura do serviço de urgência”, ex-
plicou o deputado.

 o deputado deixa ainda uma 
mensagem ao ps pois afirma que 

“o governo socialista coloca tra-
vões em investimentos necessá-
rios e opta por dar prioridade ao 
défice, o que prejudica o investi-
mento nos serviços públicos”. Moi-
sés Ferreira exemplifica “quando 
ouvimos o ministro Mário cen-
teno, f icar contente quando diz 
que no primeiro trimestre de 2019 
houve um excedente orçamental 
de 0,4%, nós dizemos que não 
há motivo de festa porque esse 
excedente orçamental foi feito à 
custa da urgência do hospital de 
espinho”. cM

denúncia sem resposta
durante a conferência uma profissional do centro de saúde pres-

tou uma denúncia ao deputado, por falta de resposta do Ministério 
público. trata-se de uma pessoa de terceira idade, que está isolada, 
sem apoio, doente e incapaz de se auto cuidar, que se recusa a ser 
tratada. a profissional af irma que é uma situação crítica e que já 
foi apresentada queixa ao Ministério público, de modo a que fosse 
possível interná-la. contudo não foi obtida qualquer resposta

deixa ainda uma mensagem negativa, pois “o Ministério público é 
que tem de tomar conta da situação e fazer o internamento, porque 
não podemos pegar nela. Já há muitos problemas, daqui a 10 anos 
vai ser pior e cada vez mais nos confrontamos por situações destas, 
é preciso mudar de paradigma”, disse a profissional de saúde ao 
deputado. cM
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BLoco quer a concretização das propostas de reabertura das urgências.

com a presença de pinto Moreira

congresso Mundial da diáspora portuguesa

o presidente da câmara Municipal de espinho, pinto Moreira, par-
ticipou este f im de semana no i congresso Mundial da diáspora 
portuguesa que contou com a presença do presidente da república, 
Marcelo rebelo de sousa, do primeiro-Ministro antónio costa e do 
presidente da assembleia da república, Ferro rodrigues.

o encontro reuniu um conjunto de personalidades da vida por-
tuguesa com ligações ao associativismo, ciência e conhecimento, 
economia, cidadania e redes da diáspora portuguesa no Mundo.  
MV

coM a oBra “estaMos a construir casa”

ana pais oliveira vence concurso 
internacional de pintura

em agosto

paulo de 
carvalho, Mila 
Ferreira, Vitorino 
entre outras 
lendas no casino
o casino espinho recebe, a 2 

e 3 de agosto, os primeiros con-
certos do ciclo “lendas da Música 
portuguesa”, com a atuação do 
cantor e compositor carlos Men-
des. dias 9 e 10 de agosto é a vez 
de Mila Ferreira subir ao palco. 
paulo de carvalho, o incontorná-
vel nome da música portuguesa, 
sobe ao palco do casino, nos dias 
16 a 17 de agosto. no fim de se-
mana de 23 e 24 de agosto o casi-
no acolhe uma das cantoras mais 
queridas do público português: 
lena d’Água. o ciclo termina nos 
dois últimos dias de agosto com 
o autor, compositor e intérprete 
Vitorino.

os jantares/concertos custam 
39 euros por pessoa. no

dia 20 de julho

Folclore em 
silvalde

Vai decorrer no próximo sába-
do, 20 de julho, mais um Festival 
internacional de Folclore/silval-
de organizado pelo rancho Fol-
clórico s. tiago de silvalde e mais 
uma vez inserido nas tasquinhas 
de s. tiago.

a nível nacional estarão pre-
sentes o grupo organizador, 
rancho Folclórico de alenquer e 
grupo de danças e cantares de 
Barcelos. do estrangeiro, a com-
pañía nacional de danza Folkló-
rica del Mexico e o Zagreb Folk 
dance ensemble da croácia.

pelas 18h35 decorrerá a sessão 
de boas vindas, na Junta de Fre-
guesia de silvalde, pelas 19h30 
o Jantar convívio e as atuações 
terão inicio pelas 21h45.  no

a espinhense ana pais oliveira 
venceu a 49.ª edição do concur-
so internacional de pintura rafa-
el Zabaleta. o júri presidido por 
Juan antonio lopez e composto 
por pintores, restauradores e críti-
cos de arte como Fernando lópez, 
José ibáñez, inmaculada lópez, 
José Manuel Ballester e rosa Va-
liente foi unânime na hora da deci-
são. o quadro “estamos a construir 
casa” um acrílico sem tela e con-
traplacado marítimo conquistou 
o prémio Zabaleta com um valor 
monetário de 6000 euros.  o júri 
destacou “as qualidades estéticas 
e o elevado valor da composição 
da obra”.

o trabalho vai agora fazer parte 
da coleção do Museu Zabalet sen-
do que a exposição com as obras 
selecionadas será inaugurada dia 
1 de agosto. no

para o jardim da sede da cooperativa

grupo de cerâmica da nascente criou totem

com mais um ciclo da atividade anual a chegar ao fim, o grupo 
de cerâmica do animartes/nascente teve a boa ideia de instalar 
no jardim da sede da cooperativa um totem feito com peças pro-
duzidas por cada uma das participantes. este é mais um sinal da 
criatividade e engenho técnico e artístico de um grupo que há anos 
vem progredindo numa arte mais exigente do que poderá pare-
cer, sob a orientação de idalina sousa. em setembro, o ateliê de 
cerâmica estará de regresso e poderá haver vagas a preencher por 
novas interessadas numa atividade que é também uma excelente 
forma de ocupar tempos livres, num contexto agradável e criativo.  
MV

no próximo domingo

“do mar se diz terra 

à vista”, novo 

projeto de cecília 

dias e li Viana

no próximo domingo, dia 21 
de julho, pelas 18h30, no ½ li-
tro Bar, (avenida 8 nº 1144, em 
espinho) terá lugar o evento “ do 
mar se diz terra à vista”. esta par-
ceria formada por duas amigas, 
“românticas incuráveis”, cecília 
dias, cantora, estudou interpre-

tação em ace escola de artes, 
estudou em the commedia 
school - an international physi-
cal theatre school since 1978 e 
trabalhou como atriz e Membro 
da direção na empresa tup - te-
atro universitário do porto, para 
além de ser diretora artística e 
produtora dos Kabarets Kalinas 
por amor à arte, tem se dedi-
cado nos últimos anos ao canto 
de forma autodidáctica, tento 
tido aulas em diferentes estilos; 
e li Viana, diseuse, formada em 
história da arte pela Faculdade 
de letras da universidade do 
porto, residente da “onda poé-
tica”, organizadora de eventos 

de poesia como “ Versos soltos” 
e “poesia em nós”, para além de 
ser diseuse convidada em diver-
sos eventos e apresentações de 
livros um pouco por todo o pais, 
tem como inspiração o excerto 
da música “terra” de caetano 
Veloso, “ do mar se diz terra à 
vista”. 

“a formação em artes e perfor-
mance que as duas possuem deu 
origem a um projeto que mistura 
música e poesia, contemporâ-
nea e não só, que se apresenta 
como uma ode à Vida, ao amor 
e à Felicidade”, explicam as duas 
autoras do projeto.

a entrada é livre. MV
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Avesso

O avesso de nós próprios

É de uma fadiga incurável

Porque ama essa dor

Que causa em arrasto.

Esse sarcasmo, essa ironia,

Essa voz alta que se revela,

Essa agonia doce… vicia!

Agressiva!

O avesso de nós próprios

Sangra perante os nossos 
olhos,

Cospe palavras duras!

Para corações moles.

As lágrimas correm!

Sófregas de um refúgio, 

De uma carícia!,

Os lábios encarnam

Promessas de doçuras 
antigas…

…e o avesso avessa-se…

e o amor volta.

carla de castro estrada

poémia
nO muSEu muniCiPAl

exposições a contraciclos com o selo 
da fundação de serralves
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Atividade terminou com observação no Castro de Ovil.

No passado sábado, dia 13 
de julho, foi inaugurada 

no Museu Municipal de espinho 
a exposição “Silvestre pestana – 
um artista de contraciclos”, que 
faz parte do conjunto de expo-
sições itinerantes da Fundação 
de Serralves. 

nascido em 1949 no Funchal, Sil-
vestre Pestana é um artista plás-
tico, poeta e performer, que tem 
desenvolvido uma obra singular 
no panorama artístico nacional, 
tendo-se revelado desde o f inal 
dos anos 1970 um agente funda-
mental do circuito artístico inde-
pendente do Porto.

A exposição de Serralves em Es-
pinho abrange o período no qual 
Silvestre Pestana esteve associado 
ao coletivo da Poesia Experimen-
tal Portuguesa na década de 60 do 
século XX, período esse em que 
abordou a poesia como discurso 
visual e um meio de resistência an-
tifascista. Exilado em Estocolmo, na 
Suécia, entre 1969 e 1974, o artista 
desenvolveu performances e inter-
venções no espaço público, contac-
tando com movimentos ambientais 
e ecológicos. Regressado a Portu-

gal, foi pioneiro nas áreas do vídeo, 
utilizando os néons como um novo 
sistema de linguagem e animação 
do corpo. Pestana foi mais longe 
e não se limitou a explorar os vá-
rios meios, procurando com eles 
e através deles criar novas formas 
e enunciar uma nova linguagem, 
“num constante sobressalto inte-
lectual, num constante questiona-
mento e compromisso político.”

A inauguração da exposição 
contou com a presença do artista, 

Silvestre Pestana, de Pinto morei-
ra, Presidente da Câmara munici-
pal de Espinho, de Ana Pinho, Pre-
sidente do Conselho de Adminis-
tração da Fundação do Serralves e 
de Rui Costa, Diretor de Recursos e 
Pojetos Especiais da Fundação de 
Serralves. A abertura da mostra foi 
abrilhantada com a performance 
de alunas da Escola de Ballet isa-
bel lourenço e de alguns elemen-
tos da Associação “O mar é nosso”. 
MV

dias 19 e 20 de julho

bailado e artes 
no centro 
Multimeios
A Escola de Bailado e Artes 

Adriana Domingues vai realizar 
nos dias 19 e 20 de julho, pelas 
21h30, no auditório do Centro 
multimeios de Espinho, o seu es-
pectáculo anual.

Todo o espectáculo terá a di-
reção de Adriana Domingues e a 
responsabilidade dos f igurinos e 
das coreografias será dos profes-
sores respetivos, Adriana Domin-
gues, magda Domingues, Carina 
Domingues, no ballet clássico, 
Adriana Domingues no Jazz e no 
ballet de adultos, magda Domin-
gues na dança contemporânea, 
Carolina Baptista no HipHop e 
Ana Pais Oliveira e Vasco Rigolet 
nas Danças de Salão. cr

Na biblioteca Municipal

Filipe chinita 
vem pensar a 
escrita
Dia 19 de julho, às 21h30, a Bi-

blioteca municipal José marmelo 
e Silva acolhe mais uma sessão de 
“Pensar a Escrita” desta vez com  
Filipe Chinita.

O escritor nasceu na Quinta-
dos-Pretos, em 11 de novembro 
de 1955 e cresceu na aldeia/vila 
de Escoural. lutou contra o fas-
cismo desde a mais tenra idade. 
Exilou-se em França (Amiens, Pi-
cardie), junto de sua mãe em se-
tembro de 1974 para não fazer a 
guerra colonial. Em abril de 1974 
logo se despediu do seu traba-
lho e nos primeiros dias de maio 
regressou no primeiro comboio 
(conseguido), tornando-se revo-
lucionário a tempo inteiro entre 
1974 e o fim de 1980. cr

No casino espinho

Michael bolton encantou
O Casino Espinho registou lotação esgotada para o concerto do 

norte-americano michael Bolton. A atuação de sábado não deixou de 
fora os sucessos intemporais e também passou pelas músicas mais 
recentes do trabalho “A Simphony of Hits”. NO
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Campeonato de BoCCia

mais medalhas para espinho
natação - Campeonato interdistrital de Juvenis e aBsolutos

2 pódios interdistritais e 12 pódios regionais
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decorreu em paredes, no 
passado dia 13 de julho, 

o Campeonato Nacional de pa-
res e equipas de Boccia onde 
o sporting Clube de espinho/
Câmara Municipal de espinho 
se fez representar com a sua 
equipa BC1/BC2 e com Herlan-
der Correia que, juntamente 
com José Costa do Mapadi – pó-
voa de varzim, competiram na 
prova de pares BC4/BC5. a par-
ticipação da equipa BC1/BC2, 
formada por João pinto (BC1), 
ana Correia (BC2), pedro Moura 
(BC2) e paulo almeida (BC2) es-
teve em grande nível sagrando-
se vice-campeã nacional. 

depois de uma fase de grupos 
onde somou vitórias em todos os 
jogos contra a apC lisboa, sC Bra-
ga e CtmBoa – oliveira de aze-
méis, a equipa de espinho garan-
tiu de forma categórica o primeiro 
lugar do grupo, apurando-se de 
imediato para as meias finais da 
competição. no jogo de acesso 
à f inal, os tigres apresentaram-
se a um bom nível e venceram a 
equipa da apC almada e seixal 

apurando-se assim para a f inal. 
na f inal, o jogo começou com 
um parcial bastante equilibrado, 
no entanto, nos parciais seguin-
tes a equipa de espinho cometeu 
alguns erros e não foi capaz de 
contrariar a excelente exibição da 
equipa da apC porto, que depois 
de garantir uma margem confor-
tável controlou facilmente o jogo, 
acabando por se sagrar campeã 
nacional e consequentemente re-
legar a equipa de espinho para 
o 2º lugar da competição. em 3º 
lugar da prova ficou a equipa da 
apC alda e seixal. 

em relação à competição de 
pares BC4/BC5, o atleta Herlan-
der Correia formou par com José 
Costa do mapadi. embora pontu-
almente este par tenha feito par-
ciais muito satisfatórios, a falta 
de experiência no jogo de pares 
e a qualidade de alguns dos pares 
em competição fez com que não 
tivessem ganho qualquer jogo na 
fase de grupos, não lhes permitin-
do lutar pelos lugares do pódio. 
ainda assim fica a experiência e a 
troca de conhecimentos que cer-
tamente ajudarão a melhorar o 

processo de jogo do nosso atleta 
que fez o seu ano de estreia na 
modalidade. nesta competição 
o título de campeão nacional foi 
atribuído ao par da apC porto, em 
2º lugar ficou o par do F.C porto e 
em 3º lugar o s.C Braga. 

Finalizada esta prova, é dado 
o ponto final na época desporti-
va da qual se faz um balanço ex-

tremamente positivo não só em 
termos de resultados nas compe-
tições, mas também na evolução 
que os jogadores evidenciaram e 
na atitude que estes demonstra-
ram cada vez que entraram em 
campo demonstrando um grande 
orgulho em representarem não só 
o seu clube como também a sua 
cidade. Mv
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natação - Campeonato interdistrital de Cadetes

sp. espinho sobe ao 2.º lugar

No passado sábado, dia 
13 de julho, a equipa de 

cadetes da secção de Natação 
do sporting Clube de espinho 
participou no torneio interdis-
trital de Cadetes - aNCNp e aNC. 
esta foi uma prova organizada 
pelas associação de Natação do 
Centro Norte de portugal e as-
sociação de Natação de Coim-
bra. o torneio foi realizado nas 
piscinas Municipais da Mealha-
da. o sporting Clube de espinho 
participou com 16 nadadores (6 
masculinos e 10 femininos).

na classificação final coletiva, o 
sporting Clube de espinho classifi-
cou-se em 2º lugar entre 20 clubes, 
com um total de 216 pontos.

em destaque estiveram os nada-
dores Guilherme pinto e João Cas-
tro por obterem pódios nas provas 
em que participaram. Guilherme 
pinto (Cadete a) classificou-se em 

No passado fim de sema-
na, a equipa de Juvenis e 

absolutos da secção de natação 
do sporting Clube de espinho 
esteve presente no Campeo-
nato interdistrital de Juvenis 
e absolutos das associações 
de Natação do Centro Norte de 
portugal (aNCNp), Coimbra e 
Leiria. estiveram presentes 460 
nadadores em 43 representação 
de clubes. o sporting Clube de 
espinho esteve presente com 
13 nadadores (8 masculinos e 
5 femininos). a classificação é 
realizada em conjunto com as 
três associações de natação, 
sendo dividida entre juvenis e 
absolutos (todos os escalões).

o destaque da competição foi 
para o nadador Francisco almeida 
(Juvenil B) ao sagrar-se vice-Cam-
peão interdistrital Juvenil (a+B), 

Campeão interdistrital Juvenil B e 
Campeão regional da anCnp na 
prova dos 100m Bruços.  na prova 
dos 200m Bruços, obteve o 5º lu-
gar na classificação de Juvenis, 4º 
lugar na classificação de Juvenis B 
e sagrou-se Campeão regional da 
anCnp. na prova dos 100m mari-
posa, classificou-se em 10º lugar 
na classificação de Juvenis, 7º lu-
gar na classificação de Juvenis B 
e foi 3º na classificação da anCnp. 
na prova dos 100m livres, obteve 
o 12º lugar na classificação de Ju-
venis, 4º lugar na classificação de 
Juvenis B e sagrou-se Campeão 
regional da anCnp. 

também em grande destaque 
esteve o nadador sénior tiago 
marques ao ficar em 3º lugar na 
classif icação absoluta na prova 
dos 50m Bruços, tendo sido tam-
bém Campeão regional sénior da 
anCnp nesta prova.

no final da competição foram 
alcançados 2 pódios interdistri-
tais, 12 pódios regionais (4 ouro, 
3 prata e 5 bronze) e batidos 28 
recordes pessoais, 3 dos quais re-

cordes do clube: Francisco almei-
da – 50m Bruços (rC Juvenil B), 
100m Bruços (rC Juvenil B) e 200m 
Bruços (rC Juvenil B e absoluto).  
Mv

Francisco Almeida foi o tigre que mais se destacou.

amB World volleyBall master 2019

a idade não passa por eles
Chegou ao fim o 1.º “aMB 

World volleyball Master”, 
evento inédito em portugal 
para escalões de + 35 anos (até 
escalão de + 75 anos), organiza-
do pela aMB – academia Maia 
Brenha, desta vez em parceria 
com a aNe – agência Nacional 
de esportes (Brasil).

de 11 a 14 de julho, antigos atle-
tas de voleibol provaram que o 
provérbio “velhos são os trapos” 
é efetivamente verdade. oriundos 
de 13 países (portugal, espanha, 
Brasil, rússia, ucrânia, Finlândia, 
letónia, lituânia, suíça, alemanha, 
israel, estados unidos da américa 
e república Checa), quase 60 clu-
bes num total de 700 participan-
tes, brilharam dentro das quadras 
no primeiro “amB World volleyball 
master”. 

Muita experiêNCia deNtro 
das quadras

vamos a títulos. na categoria de 
+40, masculinos, o troféu foi para 
a equipa da casa. “os mochos”, 
onde atuou João Brenha, um dos 
fundadores deste grande evento, 

derrotou na final os brasileiros do 
itabuna por 3-1.

em mais de 35, a turma do Brasil, 
sCprv máster venceu deixando a 
equipa duque de Caxias para se-
gundo lugar e a turma do ala Gon-
domar para terceiro.

os polacos do otdushina vence-
ram na categoria +45 enquanto os 
brasileiros do Botafogo e os rus-
sos do vC leningrad ficaram em 
segundo e terceiro lugar respeti-
vamente.

em +50, os ucranianos do omega 
lviv venceram o troféu. o segun-
do lugar ficou entregue à equipa 
Banespa Brasil enquanto a turma 
norte-americanda usa/Balboa Bay 
ficou em terceiro lugar.

luch moskow da rússia venceu 
em +55.

na categoria +63 e +67, a vitória 
foi para Kings mountais Fog, en-
quanto a equipa Berlin ficou sem 
segundo lugar.

no escalão onde militaram os 
atletas mais velhos, 70 anos, os 
ucranianos omega mostraram que 
jogar voleibol é algo que nunca se 
esquece e conquistaram o trofeú. 

na categoria +50, feminino, 
as russas do viktoria Krasnodar, 

venceram o amB World volleyball 
master 2019.

as aasm veteraninhas do Brasil 
f icaram com o primeiro lugar do 
pódio em +35. a equipa top team 
espinho ficou em quarto lugar.

na categoria +40, o conjunto 
BnBC Fortaleza ficou em primei-
ro lugar enquanto tinklinio sixta 
ficou na segunda posição.

em +45, moscow brilhou e ga-
rantiu o primeiro lugar.

as polacas do otdushina foram 
as mais eficazes na categoria +60 
e venceram as brasileiras KmJ Bra-
sil que ficaram em segundo lugar. 

estes eventos têm já datas pre-
vistas de realização para 2020, 
estando já agendada a segunda 
edição para 25 a 28 de junho.  No
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Equipa espinhense presente em Paredes.

1º lugar nos 100m mariposa e em 
2º lugar nos 200m Costas. João 
Castro (Cadete B) classificou-se em 
3º lugar nos 100m Bruços e em 4º 
lugar nos 100m estilos.

também em destaque estiveram 
as estafetas de 4x50m estilos na 
Categoria de Cadetes a. nos mas-
culinos, os nadadores João neves, 
João Castro, Francisco santos e 

Espinhenses regressaram da Mealhada com a taça do segundo lugar.
Fo
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manuel oliveira obtiveram o 2º lu-
gar. nos femininos, as nadadoras 
marta sousa, raquel monteiro, ana 
Filipa silva e ana Carolina moreira 
classificaram-se em 2º lugar.

no final da competição foram ba-
tidos 36 recordes pessoais.

nos masculinos, João neves (Ca-
dete B) ficou em 4º lugar nos 100m 
Costas e em 12º lugar nos 100m 
livres. Guilherme rocha (Cadete a) 
obteve o 5º lugar nos 200m Bruços 
e 200m estilos. Francisco santos 
(Cadete a) ficou em 5º lugar nos 
50m mariposa. nos femininos, ana 
Filipa silva (Cadete a) ficou em 5º 
lugar nos 100m mariposa. mariana 
azevedo (Cadete B) classificou-se 
em 5º lugar nos 100m Bruços e em 
10º lugar nos 100m Costas. 

as nadadoras nádia sá, mariana 
azevedo, Francisca Branco e matil-
de moreira classificaram-se em 4º 
lugar na estafeta de 4x50m estilos 
na categoria da Cadetes B.  Mv

Os Mochos venceram na categoria +40.
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voleibol

tigres arrancam o 
campeonato na luz

A Federação Portuguesa de vo-
leibol divulgou, no dia 13 de julho, 
os resultados do sorteio da primei-
ra fase do Campeonato Nacional. 
Na primeira jornada, marcada para 
19 de outubro, o benfica iniciará, 
na luz, a defesa do título diante 

do Sporting de espinho.
Na segunda jornada os tigres 

jogam em casa frente ao Famali-
cense. o sorteio ditou ainda que o 
primeiro encontro frente ao Spor-
ting tenha lugar em dezembro (dia 
14) na Arena Tigre. No

voleibol de PrAiA

reis e kibinho voltaram a dominar nas areias de espinho

as duplas roberto reis/Fa-
brício «Kibinho» silva e 

Juliana antunes/tânia oliveira 
venceram a etapa do Campeo-
nato activoBank, o Campeonato 
Nacional de voleibol de praia, 
disputada na praia da Baía, em 
espinho, onde de 17 a 21 se dis-
putará o espinho open, etapa de 
4 estrelas do Circuito Mundial 
de voleibol de praia

os campeões nacionais em títu-
lo derrotaram, na final, Januário 
Silva/Fabrício barros por 2-0 (21-8 
e 21-13).

em masculinos, Sebastião leão e 
Marcus oliveira, que tinham ven-
cido duas etapas do Campeonato 
Activobank, conquistaram o ter-
ceiro lugar ao derrotarem Fran-
cisco Pombeiro/José Pedro Jardim 
por 2-1 (17-21, 21-19 e 16-14). 

em femininos, Juliana Antunes 
e Tânia oliveira superiorizaram-

se por 2-1 (18-21, 21-17 e 15-10) a 
raquel lacerda e rachel Nunes.

Ao terceiro degrau do pódio su-
biram vanessa Paquete e beatriz 
Pinheiro ao derrotarem (2-1: 19-
21, 21-14 e 15-12) a dupla Matilde 
Calado/Mafalda Porto.

Na época transata, a dupla ro-
berto reis/Fabrício Kibinho Silva 
(campeã em 2010, 2011, 2012, 2014, 
2016, 2017 e 2018) revalidou o títu-
lo de campeão nacional de mascu-
linos, enquanto Gabriela Coelho/
vanessa Paquete foi a dupla que se 
impôs nos femininos, mas a maior 
concorrência deste ano e a quali-
dade crescente das duplas prome-
tem tornar ainda mais complicada 
a conquista do cobiçado ceptro 
nacional.

recorde-se que de 17 a 21 de 
julho, na mesma arena na Praia da 
baía, terá lugar o espinho open, 
etapa de 4 estrelas do Circuito 
Mundial de voleibol de Praia. No

Ginástica

aae homenageia Bárbara santos
Antes da partida para Moscovo, onde se realizará o Campeonato 

do Mundo de Juniores, a direção da Associação Académica de es-
pinho, através do presidente da direção José lacerda e do respon-
sável da Secção de Ginástica, Filomeno Maia, prestou o seu apoio e 
desejos de sucesso para a ginasta bárbara Santos.

Também as suas colegas de treino e treinadora f izeram questão 
de estar presentes para prestar o seu apoio.

de realçar que bárbara Santos e dalia Porokhnya (Ginásio Clube 
Português) são as duas atletas selecionadas para representar Por-
tugal neste Campeonato do Mundo. Mv

As seis duplas que conquistaram os três primeiros lugares.

FuTebol

já há bons indicadores
depois do arranque dos traba-

lhos no passado dia 8 de julho, a 
formação liderada agora por João 
Ferreira rumou a Matosinhos para 
defrontar a turma do leixões. 
Naquele que foi o primeiro jogo-
treino desta pré-época, o Sp. es-
pinho mostrou estar ainda com 
alguns movimentos presos mas já 
deixou também bons indicadores. 

No estádio do Mar o leixões 
venceu no sábado por 3-2 o Sp. 
espinho, do Campeonato de Por-
tugal, naquele que foi o terceiro 
jogo de preparação para a época 
2019/20 da turma de Matosinhos.

João Pedro, enoh e Alan Júnior, 
jogadores que chegaram para 
reforçar o plantel orientado por 
Carlos Pinto, apontaram os golos 
da vitória da equipa leixonense.

os golos do Sp. espinho foram 
marcados por Carlitos e diogo 
valente.

Quanto ao futuro, a equipa va-
reira já anunciou que o próximo 
jogo-treino será em barcelos no 
dia 17 frente ao Gil vicente FC 
no estádio Adelino ribeiro Novo 
(barcelos). No dia seguinte os va-
reiros vão até Canelas medir for-
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Leônidas.

Corrida Milionária

Figuras cimeiras do atletismo já 
confirmadas

A pouco menos de duas semanas da 1.ª edição da Corrida Milioná-
ria, estão já assegurados 2500 participantes, pelo que restam apenas 
500 lugares para o limite de 3 mil propostos pela organização e 
forças de segurança.

A Corrida Milionária vai ter lugar no próximo dia 27 de julho, com 
início às 19h00, com partida e chegada na Avenida Maia brenha.

Quanto a f iguras cimeiras a corrida está já bem dotada para esta 
1ª edição. No lado masculino Paulo Paula procurará obter a vitória 
tendo Nuno lopes do r4N, vencedor da Meia Maratona de Gui-
marães, bem como os atletas Hugo daniel Santos do ACd S. João 
da Serra e Paulo barbosa do Maia AC que obtiveram os excelentes 
3.º e 4.º lugar no Campeonato Nacional de Corta Mato Curto, não 
esquecendo Fábio oliveira do ACd S. João da Serra, vencedor da 
Maratona da europa e que está em destaque neste f inal de época.

No lado feminino Susana Godinho, do Sporting Clube de Portugal, 
partirá como clara favorita, mas terá de prestar atenção à atleta 
olímpica Marisa barros, do Sport Comércio e Salgueiros que está 
de regresso e na máxima força, bem como à campeã de estrada 
sub-23 Sara duarte do Sporting Clube de Portugal, não esquecendo 
as atletas de destaque das provas populares nacionais, como Carla 
Martinho e Ana lopes, que representam o recreio desportivo de 
Águeda.

Como forma de apoiar o atletismo nacional, a organização atribui 
prémios monetários para os seis primeiros classif icados masculinos 
e femininos que chegam aos 500€. Assim como aos vários escalões 
e aos primeiros sub-23 M/F.

A fazer jus ao nome da competição, a organização atribui às 10 
maiores equipas inscritas na prova, prémios monetários que chegam 
aos 300€. Na Corrida Milionária todos os inscritos (na corrida e cami-
nhada) recebem um cupão Prozis no valor total da inscrição, um vale 
de 10€ da Sport Zone, uma garrafa de água vitalis+, uma camisola 
Joma (corrida) ou da Sport Zone (caminhada), seguro Ageas, uma 
bebida Shoyce a medalha f inisher e outras surpresas! 

Além destas ofertas garantidas, os participantes f icam habilitados 
a muitos outros prémios tais como viagens nos comboios históricos 
da CP, gift cards Zenith brunch & Cocktails - Porto, lisboa e Madrid 
-, um ano de água vitalis, cabazes da Celeiro, sapatilhas da gama 
alta da Joma, Fit bands, cabazes Shoyce, inscrições em corridas de 
estrada, entre outros prémios fabulosos. A organização promete 
divulgar ainda mais prémios até à data do evento e no próprio dia 27 
irá surpreender alguns dos participantes com prémios inesperados. 

A madrinha da prova, isabel Silva, também tem prémios para os 
participantes. Produtos iswari, inscrições e mensalidades no e-FiT 
isabel Silva e livros autografados pela blogger são alguns dos pré-
mios que a apresentadora da Tvi irá distribuir. 

A Corrida Milionária conta ainda com o apoio de uma segunda 
madrinha, a atleta olímpica Sara Moreira que já ofereceu inscrições 
para os 10km. um percurso que a organização classif ica como fácil, 
rápido, belo e portanto ótimo para bater recordes pessoais.

As inscrições terminam às 23:59 do dia 23 de julho. Mv
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ças com a turma local. No dia 20 
há jogo de preparação em vizela 
com a turma local.

em relação ao plantel vareiro 
há dois nomes novos a apontar. 
leônidas, jovem médio esquer-
dino é o mais recente reforço da 
turma espinhense. o brasileiro 
já vestiu a camisola do clube do 
estado do Paraná, o Passo Fundo 
na época passada, tendo passa-

do também pelo villa Nova-MG, 
olimpik donetsk, Zorya (ambos 
da ucrânia), pelo dreamns Me-
tro Gallery (Hong Kong) e Goiás 
(brasil).

bruno Silva, antigo guarda-re-
des do Sp. espinho, está de volta 
ao clube vareiro, após passagem 
pelo desportivo das Aves onde 
foi campeão nacional de Sub-23. 
No

Samanta foi contratada ao Lusitano FC Vildemoinhos.

Foto: Focal Point
Foto: D
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saídas
leo Cordeiro - Gil vicente

Gustavo - Moreirense
víctor braga - FC Arouca
Jaime Poulson - lourosa
edgar Abreu - Ac viseu

luka - Famalicão
Wilson rodrigues - Alverca

Gil dias - lourosa
vítor Tavares - lourosa

permanências
Carlitos

João Pinto
João ricardo 

ivan
Paulinho

rafa
Gonçalo
reforços

Miguel baptista (ex-Cinfães)
Amadeu (ex-Parades)

diego Silva (ex-Felgueiras)
Jota (ex-Sousense)

diogo valente (ex-oliveirense)
Mica (ex- Águeda)

Bruno Silva.
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FiChA TéCNiCA

até 22 de setembro
22h00
Coletiva de Acerco com 
pintura, escultura, mobiliário 
colonial brasileiro e arte sacra 
- Galeria Zeller

18 de julho
19h00
FiME com EPME Ensemble 
- Planetário do Centro 
Multimeios

19 de julho
20h00
“Eu Tenho Dois Amores” - 
Casino Espinho
21h30
Pensar a escrita com… Filipe 
Chinita - Biblioteca Municipal
21h30
Espetáculo da Escola de 
Bailado e Artes Adriana 
Domingues - Centro 
Multimeios

19 a 22 de julho
20h00
Tasquinhas de S. Tiago de 

Silvalde 2019 

20 de julho
21h30
Caminhada com as Estrelas - 
Partida no Centro Multimeios
21h30
Espetáculo da Escola de 
Bailado e Artes Adriana 
Domingues - Centro 
Multimeios

21 de julho
21h30
4ª edição do Almoço na Rua 
-  Ruas da cidade

23 de julho
15h00
“Tricotar histórias” - 
Biblioteca Municipal

25 de julho
21h00
Onda Poética - Biblioteca 
Municipal
14h30
Oficina de Alfazema - Sede da 
Nascente

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

toy Story 4 (Vp)

Sessões:  
23, 24, 25, 26, 27, 30 e 31 de julho 14h30 às 14h30

Woody sempre sentiu confiança quanto ao seu lugar no mundo: tomar conta da 
sua criança, quer fosse andy, ou Bonnie.

Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 17 de julho
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092  

Quinta-feira,  18 de julho
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482      

Sexta-feira,  19 de julho
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409  

Sábado,  20 de julho
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388

domingo,  21 de julho
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444         

Segunda-feira, 22 de julho
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352  

terça-feira, 23 de julho
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331    

Quarta-feira, 24 de julho
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250  

“Miúdo de 11 anos, 
pois lá tive de 
suspender as 
minhas benditas 
férias, por 3 ou 4 
dias, e rumar até à 
invicta no 
autocarro da auto 
Viação espinho 
(...)”

ARTiGO DE OPiNiãO

Associação Académica de Espinho
CONVOCATÓRIA

Convocam-se todos os sócios da Associação Académica de Espinho, 
no pleno gozo dos seus direitos estatutários, para uma assembleia 
geral a realizar no próximo dia 23 de Julho de 2019, pelas 21.00 horas, 
no Pavilhão Arquitecto Jerónimo Reis, e com a seguinte Ordem de 
Trabalhos:
Ponto 1 - Apreciação, discussão e aprovação do Plano de Actividades e
Orçamento para o ano Desportivo de 2019/2020.
Ponto 2 - Discutir qualquer outro assunto de interesse para a 
colectividade.

Nos termos do disposto no art. 54º nºs 1 e 2 dos Estatutos, a reunião 
terá o seu início à hora acima indicada caso estejam presentes sócios 
em número igual ou superior à maioria dos sócios no pleno gozo dos 
seus direitos. 
Se tal não acontecer, a assembleia geral funcionará e deliberará 
validamente, qualquer que seja o número de sócios presentes, meia 
hora depois da hora acima designada.

Espinho, 3 de julho de 2019 

O Presidente da Mesa da Assembiea Geral
Dr. Amadeu José de Melo Morais

EDiTAL
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Não, não fui acometido dum re-
pentino surto de brejeirice. Recor-
do, isso sim, o ano de 69 do século 
passado quando, por esta altura 
do Verão, passava os habituais 
dois meses de praia em Espinho.

Fui então avisado pela Dona 
Virinha, a senhora que nos arren-
dava a casa de férias, que o meu 
pai ligara (não havia telemóveis, 
lembram-se?) a pedir que eu fosse 
passar uns dias ao Porto para lhe 
“lançar as receitas”.

Miúdo de 11 anos, pois lá tive 
de suspender as minhas benditas 
férias, por 3 ou 4 dias, e rumar até 
à invicta no autocarro da Auto Via-
ção Espinho onde saía na Praça da 
Batalha a dois passos da farmácia 
que se situava em Santa Catarina.

irrompi farmácia adentro, em 
jeito de salvador da pátria, como 
que a dizer “estou aqui!”, onde 
me esperava o “lançamento das 
receitas” que mais não era do que 
a elaboração mensal dos mapas a 
enviar para a tutela (à data, Caixa 
de Previdência) com a listagem 
do receituário aviado e os valo-
res remanescentes a receber em 
função da comparticipação do 
Estado. Este pedido expresso do 
meu pai prendia-se com a minha 
propensão genética para o per-
feccionismo, porquanto, nas suas 

palavras,  eu não cometia erros 
e tinha uma letra muito certinha 
e redondinha (não havia mapas 
Excel, lembram-se?).

Nesses 3 ou 4 dias dum fortui-
to regresso ao Porto muita coisa 
se passou: o homem pisou a Lua 
pela primeira vez e lembro-me 
bem de ter ligado do nº 24519 (o 
telefone de casa) para o nº 25644 
(o telefone da farmácia) dando 
conta do sucedido, isto porque, 
estando eu religiosamente espe-
cado diante da caixinha mágica ia 
informando o meu pai do inédito 
acontecimento, e fazia-o de forma 
entusiástica e com pormenores 
requintados sem faltar sequer a 
referência à bandeira norte-ame-
ricana cravada em solo lunar que 
tinha mãos portuguesas pois ha-
via sido costurada por uma emi-
grante portuguesa radicada nos 
Estados Unidos; à minha memória 
vem-me também aquele almoço 
no restaurante apropriadamente 
designado “Astronauta”, na Rua 
de Passos Manuel, em frente ao 
Coliseu do Porto, e a pergunta 
que o empregado me fez “.. . e 
para beber o menino vai querer o 
quê?” dando-me oportunidade de 
pensar e lançar aquele cúmplice 
olhar para o meu pai que aguarda-
va que eu dissesse o trivial, que à 
data se chamava “laranjada” [pois 
que nem em sonhos podíamos 
suspirar por uma coca-cola que 
o regime não permitia em Portu-
gal Continental pese embora se 
bebesse, por exemplo, em Mo-
çambique] mas, neste entretan-
to, o empregado voltou à carga 
e, redobrando a interrogação, 
acrescentou “...agora também te-
mos uma coisa nova com sabor 
a maracujá, não quer provar?” e 
foi assim que experimentei pela 

primeira vez um sumo de mara-
cujá que ainda hoje, e sempre 
que bebo algo com esse sabor, 
me transporta invariavelmente 
até ao “Astronauta”; last but not 
least, foi também por essa altura, 
aproveitando esse fugaz regresso 
a casa, que decidi fazer-me sócio 
do F.C.Porto... foi de homem!

Ora, voltando à questão das 
missões tripuladas à Lua, pensava 
eu [em finais dos idos de 60] que a 
partir daí, mais década menos dé-
cada, e seria um “ver se te avias” 
de excursões até lá. Puro engano!

Fosse por razões f inanceiras, 
políticas ou até por uma certa ir-
relevância científ ica, a verdade 
é que  desde 1972 o homem não 
mais alunou. Teremos regredido?

Em 1965 um consórcio franco-
britânico iniciava a construção do 
supersónico “Concorde” e onze 
anos depois, em Janeiro de 1976, 
arrancava com os seus voos co-
merciais que haveriam de se pro-
longar até finais de 2003, altura 
em que se ditou o fim do “Concor-
de” principalmente devido àquele 
trágico acidente em Charles de 
Gaulle. De então para cá não exis-
tiu um outro avião comercial com 
idênticas performances. Será que, 
também aqui, estamos perante 
um retrocesso?

Bom, em boa verdade penso 
que, como diz o poeta, o “mundo 
pula e avança”, bastará atentar-
se nos progressos tecnológicos 
e científicos que são por demais 
evidentes. há, naturalmente, aqui 
e ali um recuo, ou aparente recuo, 
como acontece em tudo na vida.

Porém, o que verdadeiramen-
te me preocupa são os avanços 
e recuos civilizacionais, particu-
larmente quando percebo que o 
homem parece nada ter aprendi-

do, designadamente com aquele 
fatídico e tenebroso período de 
1939 a 1945. Sinto que há hoje, 

por parte de uns quantos, uma 
vontade de regressar aos tempos 
da crueldade e desumanidade.

Ora, se há umas décadas está-
vamos no patamar 6 e hoje, em 
pleno século XXi, estamos no pa-
tamar 9, não se entende por que 
razão alguns teimam e persistem 
em retornar à posição 6, nesta es-
pécie de jogo em que os números 
trocam de posição e, desta feita, 
sim(!), com algo de obsceno e até 
pornográfico.  

haja humanidade, pela huma-
nidade!

Correia de araújo 
O autor opta por escrever as sua crónicas 

na ortografia antiga.

Correia de araújo
Jurista e empresário

PELA COOPERATiVA NASCENTE

EM ParaMos, uMa jornada 
dE dEFEsa do aMbiEntE  

Uma manhã por conta do (bom) am-
biente, era este o programa proposto 
pelos responsáveis da Nascente, de 
quem partiu a iniciativa de dar a co-
nhecer e intervir numa zona dunar 
delimitada, na Praia de Paramos. 

O primeiro passo foi observar, iden-
tificar e conhecer algumas adaptações 
da flora dunar, e logo depois formar 
pequenos grupos para arrancar cho-
rões e apanhar plástico. Não compa-
receu muita gente, mas quem esteve 
trabalhou com afinco.

Resultado final? Uma intervenção a 
acompanhar o passadiço que vai até 
até à ETAR, numa operação de limpe-
za de plástico e de plantas invasores, 
os chorões, que contou com a cola-
boração da Junta de Freguesia, que 
disponibilizou luvas e sacos. 

De destacar a participação de pes-
soas de zona, atentas aos problemas 
do seu meio ambiente, incluindo jo-
vens ali residentes. Um trabalho a con-
tinuar, para uma ação que não pode 
parar, pois o ambiente agradece. MV
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